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 Finanzausschuss 

 
Hansestadt Stendal, 06.06.2024 

 

Niederschrift über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Finanzausschusses 

 

Tag der Sitzung: Dienstag, 28.05.2024 

Ort:   Rathausfestsaal, Markt 1, 39576 Hansestadt Stendal 

Beginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:02 Uhr 

 
Anwesend sind: 
 

Vorsitzende/r 
Büttner, Matthias  

Mitglieder 
Bootz, Hans-Jürgen  
Dahlke, Björn Eckhard  
Meinecke, Sven  
Roswandowitz, Jürgen  
Schlafke, Jürgen  
Sobotta, Peter  
Weise, Thomas  

Protokollführer/in 
Schulenburg, Michael  

von der Verwaltung 
Neulen, Candy  
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 

Mitglieder 
Kammrad, Norbert  
Mertens, Martin  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

 2   Feststellung der Tagesordnung  
 3   Einwohnerfragestunde  
 4   Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der außerordentlichen Sitzung vom 12.03.2024 
 

 5   Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils 
der Sitzung vom 02.04.2024 

 

 6   Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil 
der letzten Sitzung 

 

 7   Bericht der Verwaltung  
 7.1   Quartalsbericht Theater der Altmark I/2024  
 8   Antrag - Erfüllung gesetzliche Anforderung durch Vorlage Jah-

resabschlüsse 
A VII/207 

 9   Kreditaufnahme VII/1057 
 10   Änderung der Hebesatzsatzung VII/1081 
 11   Anfragen/Anregungen  

Nicht öffentlicher Teil 

 12   Beschlussfassung über die Niederschrift des nicht öffentlichen 
Teils der außerordentlichen Sitzung vom 12.03.2024 

 

 13   Beschlussfassung über die Niederschrift des nicht öffentlichen 
Teils der Sitzung vom 02.04.2024 

 

 14   Bericht der Verwaltung  
 15   Anfragen/Anregungen  
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu TOP 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 

 Der Ausschussvorsitzende Herr Büttner eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
   

zu TOP 2   Feststellung der Tagesordnung 
 Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt und bestätigt. 

 
 

zu TOP 3   Einwohnerfragestunde 
 Der Ausschussvorsitzende Herr Büttner eröffnet die Einwohnerfragestunde. 

Da jedoch keine Anfragen vorliegen, wird die Fragestunde wieder geschlos-
sen. 
 
 

zu TOP 4   Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils der au-
ßerordentlichen Sitzung vom 12.03.2024 

 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der außerordentlichen Sitzung vom 
12.03.2024 wird mit 5 x JA und drei Enthaltungen einstimmig zugestimmt. 
 
 

zu TOP 5   Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sit-
zung vom 02.04.2024 

 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der Sitzung vom 02.04.2024 wird mit 7 
x JA und einer Enthaltung einstimmig zugestimmt. 
  
 

zu TOP 6   Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der letzten 
Sitzung 

 Der Ausschussvorsitzende Herr Büttner informiert über die Beschlüsse aus 
dem nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 02.04.2024 sowie deren 
Abstimmungsergebnisse. Er informiert, dass die Beschlussvorlagen VII/1027, 
VII/1045, VII/1046 und VII/1047 alle einstimmig empfohlen wurden. 
  
 

zu TOP 7   Bericht der Verwaltung 
    

 
zu TOP 7.1   Quartalsbericht Theater der Altmark I/2024 
 Frau Neulen stellt den Quartalsbericht des Theaters vor und gibt hierzu Erläu-

terungen. 
 
Herr Stadtrat Sobotta fragt an, wie der Stand bzgl. der Einführung einer Kos-
ten-Leistungs-Rechnung ist.  
 
Frau Neulen erklärt, dass hierfür ein weiteres Tool eingeführt werden müsste, 
welches mit zusätzlichen Kosten verbunden wäre. Weiterhin bedeutet dies 
auch einen erhöhten Personalbedarf zur Pflege und Bearbeitung der Vorgän-
ge. Derzeit ist die Ausarbeitung ein großer zeitlicher und händischer Aufwand. 
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Herr Stadtrat Schlafke fragt, wie sich der Krankenstand auf den Spielbetrieb 
auswirkt. 
 
Frau Neulen erklärt, dass dies immer Auswirkungen auf den Spielbetrieb hat. 
Viele Positionen sind nur einfach besetzt, so dass Ausfälle nur schwer kom-
pensiert werden können. 
 
(Fr. Neulen verlässt 18:20 Uhr den Beratungsraum.) 

  
 

zu TOP 8   Antrag - Erfüllung gesetzliche Anforderung durch Vorlage Jahresab-
schlüsse 

A VII/207 Herr Stadtrat Sobotta stellt den Antrag kurz vor. Er verweist auf die im Bei-
trittsbeschluss 2023 gefassten Beschlüsse zur Vorlage der entsprechenden 
Jahresabschlüsse. Weiterhin äußert er Bedenken, dass die Haushaltssatzung 
2024 aufgrund der fehlenden Jahresabschlüsse genehmigungsfähig ist. 
 
Herr Stadtrat Meinecke und Herr Stadtrat Weise erklären, dass Sie nicht er-
kennen welchen Nutzen der Antrag haben soll. Sie verweisen auf die komple-
xen Arbeiten, welche die Veraltung im Zuge der Erstellung der Jahresab-
schlüsse erbringen muss und sehen aufgrund des Antrages keine schnellere 
Bearbeitung bzw. Erledigung der Arbeiten. 
 
Herr Stadtrat Sobotta erklärt, dass hier durch den Oberbürgermeister eine 
andere Organisation geprüft werden sollte, wie z.B. der Einsatz von mehr 
Personal oder die Hinzuziehung externer Dritter. 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Büttner lässt über den Antrag A VII/207 
abstimmen. Der Antrag wird mit 4 x JA und 4 x NEIN nicht empfohlen. 
 
 

zu TOP 9   Kreditaufnahme 
VII/1057 Herr Stadtrat Goroncy fragt an, ob die Wirkung der Fördermittel nicht verpufft, 

wenn die benötigten Eigenanteile durch Kredite finanziert werden müssen und 
sich daraus Kosten für die Stadt durch die Zahlung von Zinsen ergeben. 
 
Herr Schulenburg erläutert, dass eine Inanspruchnahme der Fördermittel oh-
ne die Finanzierung der Eigenanteile und somit eine Umsetzung der Maß-
nahmen nicht möglich wäre. Die anteilige Kreditaufnahme ergibt sich aus dem 
Bearbeitungsstand der Maßnahmen sowie den daraus resultierenden Er-
mächtigungsübertragungen. 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Büttner lässt über die Beschlussvorlage 
VII/1057 abstimmen. Die Beschlussvorlage wird mit 5 x JA und drei Ent-
haltungen einstimmig empfohlen. 
 
 

zu TOP 10   Änderung der Hebesatzsatzung 
VII/1081 Herr Stadtrat Schlafke verweist auf die Beschlussfassungen in den Ort-

schaftsräten. Er erläutert, dass eine Erhöhung der Hebesätze sich in den Ort-
schaften stark auf die dortigen Grundstückseigentümer, aufgrund der relativ 
großen Grundstücke, auswirken würde. 
 
Herr Stadtrat Sobotta verweist darauf, dass die Hebesätze zum 01.01.2024 
angepasst werden. Eine erneute Anpassung zum 01.01.2025, im Hinblick auf 
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die Auswirkungen der Grundsteuerreform, ist wieder möglich. 
 
Herr Stadtrat Weise verweis auf die Im Zuge des Haushaltskonsolidierungs-
konzeptes bzw. des Haushalts gefassten Beschlüsse. 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Büttner lässt über die Beschlussvorlage 
VII/1081 abstimmen. Die Beschlussvorlage wird mit 2 x JA, 2 x NEIN und 
vier Enthaltungen nicht empfohlen. 
 
 

zu TOP 11   Anfragen/Anregungen 
 Es liegen keine Anfragen/ Anregungen vor. 

 
Der Ausschussvorsitzende Herr Büttner beendet um 18:56 Uhr den öf-
fentlichen Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit her.  
 
(Hr. Goroncy verlässt 18:56 Uhr den Beratungsraum.) 

 
   
 

 
 
 
Matthias Büttner    Michael Schulenburg 
Vorsitzender    Protokoll 
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